

Bref regard sur l'approvisionnement militaire des États-Unis à l'étranger

Par Marc-André Houle
Candidat à la maîtrise en
science politique à l'UQAM

Le département américain de la Défense (DoD) a récemment remis au Congrès son Rapport sur les achats de fournitures fabriquées hors des États-Unis pour l'année 2011 (Report to Congress On Purchases of Supplies Manufactured Outside the United States FY 2011). On y apprend que, du total de 374 milliards de dollars ÉUA d'achats effectués pour des fournitures militaires, 24 milliards \$ÉUA, soit 6,4 %, ont été dépensés à l'étranger. Les États-Unis se sont procurés du matériel militaire, des carburants, des services, des biens de subsistance, du matériel de construction ainsi que d'autres items ayant une utilisation hors du pays et ce, dans pas moins de 178 États ou juridictions.

Voici un bref tableau qui permet de prendre connaissance des principaux endroits où les États-Unis se sont approvisionnés pendant la dernière année. Il s'agit de pays où le DoD a dépensé plus de 300 millions \$ÉUA, c'est-à-dire essentiellement des partenaires commerciaux traditionnels en matière de défense ou des lieux où les États-Unis poursuivent une mission militaire et/ou possèdent des bases.

Pays	Achats effectués (millions \$)	% des achats effectués à l'étranger
Afghanistan	6127,9	25,57
Suisse	2094,7	8,74
Allemagne	1835,5	7,66
Canada	1649,5	6,88
Koweït	1299,6	5,42
Royaume-Uni	1186,3	4,95
Corée du Sud	1115,7	4,66
Japon	1034,0	4,31
Irak	950,5	3,97
Émirats arabes unis	921,2	3,84
Kirghizistan	729,7	3,04
Singapour	729,1	3,04
Bahreïn	417,9	1,74
Russie	380,5	1,59
Italie	319,8	1,33
Espagne	310,3	1,29
France	304,4	1,27